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Arbeits-Blatt in Leichter Sprache

Zusammenhalt in Europa

„Ich bin Europäer: 
In Frankreich studieren, 
ein Praktikum in Slowenien machen,
einige Jahre am Mittel-Meer leben und arbeiten oder in Schweden. 
Und für alles ist gesorgt: 
• Kranken-Kasse, 
• Rente, 
• Arbeitslosen-Geld. 
Das gibt es nirgends sonst auf der Welt.“ 

Aleksey, 21 Jahre

Die Werte von der Europäischen Union
Die Europäische Union (abgekürzt EU) ist in vielen Bereichen eine Gemeinschaft:

Sie ist eine Wirtschafts-Gemeinschaft. 
Die EU-Länder treiben viel Handel miteinander und verkaufen zusammen auch 
ihre Produkte in andere Länder der Welt.
Die EU ist auch eine Währungs-Gemeinschaft. 
Die meisten EU-Länder haben das gleiche Geld, den Euro.
Außerdem ist die EU eine Werte-Gemeinschaft.
Die Menschen in der EU haben bestimmte Rechte.

„Die Werte von der EU sind 
• die Achtung der Menschen-Würde, 
• Freiheit, 
• Demokratie, 
• Gleichheit, 
• Rechts-Staatlichkeit und 
• die Wahrung der Menschen-Rechte.
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Diese Werte gelten in allen Mitglieds-Staaten der EU.
Merkmale sind:
• Nicht-Diskriminierung, 
• Toleranz, 
• Gerechtigkeit, 
• Solidarität und 
• die Gleichheit von Frauen und Männern.“

Dieser Text stammt aus dem Vertrag von Lissabon, Artikel 1a,  
den die EU am 17. Dezember 2007 geschlossen hat.

Soziale Sicherheit in der EU 
Aus den gemeinsamen Werten von der EU leiten sich Grund-Rechte ab,  
die für alle EU-Bürger gelten. 
Sie sind in der Grund-Rechte-Charta von der EU fest-geschrieben. 
Wer in ein anderes EU-Land zieht, 
kann sich darauf verlassen, 
dass seine soziale Sicherheit geschützt ist.

 
 

Er ist zum Beispiel kranken-versichert und renten-versichert.
Das ist mit EU-Verordnungen gesetzlich geregelt. 

Fallbeispiel:
Leon ist Schreiner in Deutschland, 
er ist also in Deutschland sozial-versichert. 

 

Nach einigen Jahren nimmt er eine Stelle in einer französischen Möbel-Fabrik 
an und zieht nach Frankreich. 
Leon lebt und arbeitet nun in Frankreich und zahlt dort Steuern.
Deshalb ist seine soziale Sicherheit nach französischem Recht geregelt. 
Als die Firma pleite-geht, 
wird Leon arbeitslos.

 

Er bekommt französisches Arbeitslosen-Geld. 
Nach einem halben Jahr findet Leon eine neue Stelle in Frankreich. 
Wenn Leon eines Tages in Rente geht, 
hat er Renten-Ansprüche in beiden Ländern. 

 

Seine französische Teil-Rente bekommt er dann mit 62 Jahren.
Die deutsche Teil-Rente bekommt er mit 67 Jahren.
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Europa-Wahl 2019
Alle 5 Jahre wird das Europäische Parlament gewählt. 
Die nächsten Wahlen zum Europäischen Parlament sind am 26. Mai 2019. 

Das Europäische Parlament ist die „Stimme von den Bürgern“, 
ähnlich wie der Deutsche Bundes-Tag. 
Das Europäische Parlament kann Gesetze verhindern.
Und es kontrolliert den EU-Haushalt. 

Viele politische Entscheidungen, 
die uns jeden Tag berühren, 
werden auf europäischer Ebene getroffen. 

 
 

Bei der Europa-Wahl können EU-Bürger also nicht nur die Politik 
in Europa mit-bestimmen.

 

Sie können damit auch die Politik in ihrem eigenen Land mit-bestimmen.

Arbeits-Aufträge

1. Füllen Sie den Lücken-Text mit diesen Begriffen aus: 

• Sicherheit
• Werte-Gemeinschaft 
• Europa-Wahl

Die EU ist nicht nur eine Wirtschaftsgemeinschaft  

und eine Währungsgemeinschaft.

Sie ist auch eine  ______________________________________________. 

Wer in ein anderes Land der EU zieht, 

kann sich darauf verlassen, 

dass seine soziale  ____________________________________  geschützt ist.

 

 

Bei der  ________________________________________  können EU-Bürger alle 

5 Jahre die Politik in Europa und damit auch in ihrem Land mit-bestimmen.
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2. Kreuzen Sie an, 
ob die Sätze richtig oder falsch sind.

 

richtig falsch

Die Grund-Rechte für alle EU-Bürger stehen in 
der Grund-Rechte-Charta von der EU.

Deutsche, die im EU-Ausland leben und arbeiten, 
sind trotzdem in Deutschland kranken-versichert.

Die Arbeitsgemeinschaft Jugend und Bildung hat dieses Arbeits-Blatt im April 2019 gemacht 
zusammen mit dem Bundes-Ministerium für Arbeit und Soziales.

 

Mehr unter www.sozialpolitik.com/seite/leichte-sprache 

www.sozialpolitik.com/seite/leichte-sprache
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